

EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año XVIII.—Núm. 5.400

Palma de Mallorca.—Miércoles 2 de Noviembre de 1938 3.º T.

Precio: 15 céntimos

UNA PATRIA

LA PATRIA: ESPAÑA

UN ESTADO

EL ESTADO: NACIONAL-SINDICALISTA

UN CAUDILLO

EL CAUDILLO: FRANCO

En combates aéreos fueron ayer derribados 16 aviones rojos seguros y 5 probables

Continuó en el sector del Ebro nuestro avance, conquistando varias posiciones al Suroeste y Noroeste de la Sierra de Caballs; haciendo al enemigo gran cantidad de bajas y cogiendo centenares de prisioneros y mucho armamento y material

NOTICIAS OFICIALES

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo correspondiente al día 1

En el sector del Ebro nuestras tropas han continuado hoy su avance conquistando varias posiciones al noroeste de la Sierra de Caballs y al suroeste de la misma, habiendo causado a los rojos gran cantidad de bajas y haciéndole varios centenares de prisioneros cuyo número exacto no se conoce todavía.

También es muy considerable el armamento y material recogido y no clasificado aun.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION—Nuestras fuerzas aéreas además de cooperar eficazmente y con gran brillantez a las operaciones de las tropas de tierra han sostenido hoy varios triunfales combates aéreos en los que han logrado derribar 16 aviones rojos seguros y 5 probables.

Salamanca 1 de noviembre de 1939.—III A. T.

De orden de S. E.

El General Jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

DE LA PRENSA ALEMANA

España ante la situación internacional y la guerra

Una vez liquidado por completo el problema sudete y ya totalmente llevada a cabo la ocupación por el Ejército alemán de las regiones que han pasado a depender de este Estado, la cuestión española ha vuelto con más pujanza que antes a ocupar el primer lugar en las columnas de los periódicos. Son infinitos los artículos y editoriales que dedica la prensa alemana al problema de la guerra española.

Esta cuestión española se enjuicia con serena objetividad en toda la prensa alemana. La retirada por parte del Generalísimo Franco de 10.000 voluntarios italianos, es una prueba evidente del deseo de Burgos de dar las máximas facilidades al Comité de No Intervención de Londres y al mismo tiempo de evitar todo cuanto pudiera hacer derivar la guerra de España en una cuestión europea. Y esto es esto sólo—dice el «Berliner Baersen-Zeitung»—sino que esta retirada substancial, debe conceder automáticamente a la España Nacional, los derechos de beligerancia, que en buenos principios internacionales, hace mucho tiempo que se ha hecho acreedora a ellos.

Otra consecuencia que señala la prensa alemana, como directamente derivada de esta retirada de voluntarios italianos del suelo español, es la de la regularización definitiva de las cuestiones del Mediterráneo. En efecto, todo el mundo sabe, que la entrada en vigor del acuerdo italo-británico, que regula de modo definitivo las cuestiones mediterráneas, estaba supeditado por parte de Inglaterra, a esta retirada substancial de voluntarios italianos de la guerra española. En este acuerdo italo-británico, se regulan cuestiones tan candentes como las del Canal de Suez, Gibraltar, bases navales, flotas permanentes, etc. Por eso, no tiene nada de extraño, que la decisión del Generalísimo Franco haya tenido tan honda repercusión en todos los países de Europa y especialmente en aquellos que tienen bañadas sus costas por las aguas del «mare nostrum».

En este mismo acuerdo italo-británico, que ahora, mediante la retirada llevada a cabo por Franco entrará en vigor, se establece también el reconocimiento del Imperio italiano por parte del Reino Unido. Como repercusión de esto, Francia adopta la misma actitud que su vecina del otro lado del canal y ya en estos días envía un embajador a Roma, el cual presentará sus credenciales ante el Rey y Emperador.

El «Berliner Tageblatt», en un artículo que titula «Roma, Burgos y Europa» enjuicia también la cuestión española desde el mismo punto de vista internacional. Según este artículo, el General Franco ha demostrado al mundo, con la retirada de los voluntarios italianos, la potencia del Ejército nacional, que por sí solo es basta para conducir la guerra por el camino de la victoria. Con este acto, Franco ha demostrado a

Europa su deseo de limitar a España el conflicto planteado, arrancándole del total de los intereses europeos.

Otros periódicos opinan que la nueva fase que adquiere ahora la cuestión española, más que a la labor del Comité de No Intervención, se debe a los esfuerzos de acercamiento llevados a cabo por Italia e Inglaterra, cuyas conversaciones directas han sido como la consecuencia inmediata del acuerdo de Munich.

Con estas conversaciones se ha delimitado la acción de ambos países en el Mediterráneo, sabiéndose que para la reglamentación de ambos problemas se ha tenido muy en cuenta a la España Nacional, como potencia mediterránea, y que la misma Inglaterra cree muy próxima la total victoria de la España Nacional.

Aparte de estos artículos que enjuician la cuestión española desde el ángulo de la total política europea, resulta de un gran interés el hacer resaltar un artículo sobre las operaciones militares del Ebro, que publica el último número de la famosa revista alemana de técnica militar llamada «Deutsche Wehr».

En este artículo, después de hacerse un profundo estudio del preponderante papel que están desempeñando las armas automáticas de la infantería, se contempla el total de las operaciones, respecto a lo cual dice lo siguiente la citada revista: «El Ejército nacional ha concentrado sus mejores tropas, el grueso de su artillería y de su aviación, en el sector del Ebro, no para contener al ejército rojo, sino con la intención de destruir y aniquilar en este sector, de manera sistemática y constante, las más seleccionadas fuerzas del enemigo. En algunos países extranjeros, ha producido gran admiración la dureza con que el General Franco está combatiendo a las divisiones catalanas en la margen derecha del Ebro. Muchos han opinado, que hubiera sido mejor el haber elegido otro frente cualquiera para llevar a cabo una gran ofensiva en toda regla, con lo que se habría conseguido mediante idéntico esfuerzo, el conquistar nuevos territorios. Pero el Generalísimo ha tenido la acertada visión, de que en estos momentos es mucho más conveniente que la conquista de nuevas zonas rojas, el aniquilamiento del ejército catalán. Los hechos han demostrado el acierto del General Franco y las victorias por él obtenidas en los últimos días no tardarán en producir sus frutos. El ejército rojo de Cataluña, se encuentra ya en el pleno agotamiento de sus fuerzas.»

Esta tesis, expresada por la primera revista europea de cuestiones militares, es la mejor prueba del genio militar del Generalísimo Franco, que con una actuación personalísima ha dirigido todas las operaciones en el sector del Ebro.

NOTAS DE UN EVADIDO

Los padres de los fugitivos

Al preguntar a los que se reúnen al calor del hogar, si conocen la última noticia que corre por el pueblo, todas las miradas convergen hacia ella temiendo una nueva desgracia.

El padre de Juan, el mozo que se fugó el pasado verano, ha muerto en la cárcel; un poco de vejez y debilidad, y mucho de sufrimientos y de aquel no vivir en que transcurrieron los días sin noticias de su hijo.

Se miraron largamente; con pena el hijo, con decisión firme el padre, y sus miradas quisieron decir muchas cosas que no podían confiar al resto de la familia.

Solo él conocía el verdadero objeto del viaje de su padre a una población no muy lejana de la frontera. Y en silencio los dos, procurando que los demás no lo sospecharan, fueron arreglando las cosas de su hacienda, dando el hijo detalles de lo que debiera hacerse cuando estuviera lejos, preveyéndolo todo como si de un testamento se tratara. Y en realidad, no le iba muy lejos.

La última noticia del pueblo, sirvió para que una vez más el hijo se doliera ante el padre de los sinsabores que acarrearía su huida, de las trágicas represalias que se tomarían contra los que quedaran. Pero la respuesta fue la de siempre en el padre; antes de luchar, sin poder eludirlo, al lado de aquellos criminales, todo; el peligro del paso de la frontera, las posibles venganzas contra la familia indefensa.

Llegó el día señalado; solo unas horas antes se reveló la decisión trascendental a la familia. A tanto llegaban las precauciones para burlar la secreta y activísima vigilancia. Ninguno de los familiares se sorprendió; sabían que, llegada la hora, no debía tomarse otro partido.

Y marchó como si de un simple paseo se tratara, sin abrazos ni lágrimas, que algún vecino pudiera descubrir. Ni un paquete en las manos, ni un familiar que saludara de lejos dando el último adiós desde el portal.

Luego, los días horribles en que las horas transcurrían lentísimas, en espera de la señal convenida, comunicando la feliz llegada a tierra francesa; procurando que la ansiedad no se reflejara en su rostro, inventando dificultades excusas para justificar la ausencia y la anomalía en algunas costumbres caseras en las que intervenía el fugitivo.

Y en las mismas dificultades que se ocultaba la ansiedad por el resultado de la difícil huida, debía ocultarse días después la alegría inmensa al conocer la feliz llegada. Pero no se ponía tanto empeño en esto último como en lo primero, pues a la alegría se unía un justificado orgullo.

Unos días más tarde, por el pueblo era tema de todas las conversaciones la fuga o desaparición del mozo. Se recibió la noticia con alegría por los más, con rabia feroz por unos pocos.

A los dos días, el alguacil se presentó con una orden del Ayuntamiento, conminando al padre a presentarse ka tal hora, bajo la amenaza de graves responsabilidades. Una vez allí, se le preguntó con una cortesía auténticamente marxista, donde se encontraba su hijo. Las más de las veces se le contestaba que lo ignoraba, puesto que siendo ya mayor de edad, era dueño de todos sus actos.

Se le echaba en cara que era un fascista, que su hijo había huido para luchar con los enemigos del pueblo; y que ya sufrirían ellos las consecuencias.

Y la resignación y el estoicismo con que recibía el anciano aque-

llas amenazas, exasperaban aún más a los representantes oficiales de aquél régimen de libertad.

Más tarde, cuando estrechando a preguntas a los demás familiares fracasaban de la misma manera, una comunicación con el sello del Gobierno civil de la provincia, daba el plazo de cuarenta y ocho horas para satisfacer una multa de unos miles de pesetas «por haber contribuido a la evasión de su hijo». Y nunca faltaba un comerciante que vendió a los enriquecidos rojos, como a los necesitados azules, al precio de ochenta lo que le costó diez, ofreciéndose, con una generosidad que quería ser desinteresada y con un patriotismo que quería parecer verdadero, a facilitar la cantidad exigida y más si falta hiciera. Pero le movía la seguridad de que en un día no lejano le serían devueltas en auténticos billetes «de Franco», aquellos miles de pesetas prestadas en papel moneda flamante, pero de muy dudoso valor.

Los ánimos se tranquilizaron del todo respecto al fugitivo, después de llegar la primera carta llena de optimismos y alegrías, ocultas por el peligro de la censura, bajo la máscara de una relación comercial.

Fué entonces cuando recrudecieron las molestias oficiales. Cierta día comunicó por la Alcaldía, la supresión del carnet de racionamiento del padre y la madre del evadido. Ellos no tenían derecho a comer el pan republicano por haber ayudado a la rebelión.

Pero no pararon aquí las cobardes represalias, pues cuando empezaron a llegar de los frentes heridos y más heridos, algunos de ellos elementos de izquierda, el dolor en los familiares de estos se tradujo en odio contra los padres de los fugitivos.

Instigado por ellos, recrudeció la campaña contra los viejos, mujeres y niños que tenían algún familiar no presentado a filas cuando la república.—decían—les concedió el honor de luchar por ella.

Una de las medidas tomadas consistió en suprimir el carnet de racionamiento a toda la familia. Se les condenaba oficialmente a morir de hambre. Ese es en realidad el humanitarismo de los que hacen con esta palabra tanta propaganda.

No paró aquí la cosa. En algunas localidades—cada una tiene sus leyes y procedimientos penales—se llegó a echar de su casa a las desgraciadas familias, y vender todos sus muebles y enseres. En otras, incluso a encarcelar a los ancianos padres y amenazarlos con llevarlos al frente en sustitución de su hijo.

Pero su desgracia tiene una compensación; la íntima alegría al pensar que su hijo no pasa hambre, tiene calzado, se ha librado de aquel caos, y sobretodo, ha podido eludir el luchar del lado de sus enemigos e incorporarse a las filas de aquel ejército con tanto anhelo esperado y en el que se han puesto con su llegada, tantas esperanzas de justicia.

A otras familias no les queda este consuelo. A los pocos días de su partida recibieron la noticia de que su hijo había sido apresado al cruzar la frontera, luego de unos incidentes que a veces llegaban a ser trágicos. Un desgraciado encuentro con los carabineros; un guía desaprensivo que los abandonó en medio del bosque luego de recibir un enorme fajo de billetes; un falso compañero de fuga relacionado con la policía.

¡Cuántos centenares de desgraciados por una causa de estas están consumiéndose en infectos calabozos, agotándose en inhumanos

La austeridad, la moral y el trabajo serán las características de los nuevos jefes. No hemos de medirlos por su cuna o por su posición, sino como las órdenes monásticas en que las prerrogativas y la alcurnia desaparecen.

PALABRAS DEL CAUDILLO

ACOTACIONES

MALLORCA Y RAMÓN LLULL.—Dos figuras cumbres hallamos en la historia de nuestra isla, en las cuales se ha polarizado, sin distinción de ideologías ni de tendencias, la admiración y el homenaje de los hijos de Mallorca, conscientes de aquello a que les obliga esta unión del hombre con la tierra, que es la raíz del patriotismo; Jaime I y Ramón Llull.

Si el primero incorporó a Mallorca, musulmana hasta entonces, a sus reinos, que entonces simbolizaban la civilización de Occidente, el segundo, en pleno siglo XIII, lanzó sus obras ambiciosas de espacio y de tiempo, anhelantes de expansión de la doctrina cristiana, y marcó con su agitada vida uno de los jalones más importantes en la historia del medievo y en la de la humanidad.

Y no obstante, hay que decirlo aunque dueña, Mallorca sólo por medio de una selección de sus hijos más preclaros, estudiosos y devotos del solitario de Randa y visionario de Miramar, ha empujado a cumplir la deuda que tiene con esta figura cumbre de la isla y la historia.

Los nombres de don Jerónimo Rosselló, en la trinitación de la mejor manera que tiene Mallorca de honrar al sabio y santo (que es la publicación de sus obras); de don Mateo Obrador, en la hora de llegar esta empresa a su plenitud; y de Mn. Salvador Galmés, que con una competencia y una fe solo comparables a las horas que a ello dedica, continúa, con la máxima actividad, aquella benemérita obra; estos nombres, repetimos, son los que nos hacen quedar bien a los mallorquines.

Mas, por lo mismo que son tan escasos los que, diríamos con frase de las Escrituras, trabajan la vña, es consolador y digno de aliento ver que hay quien lanza la idea de encender de nuevo el resplandor del cariño a Ramón Llull y de la admiración por su gigantesca obra.

Se inicia en estos días un reflorecimiento de aquella fiebre lullana que se apoderó de los estudiosos hace cuatro lustros, al calor del centenario del mártir de Bugla. Mas, ahora, son los religiosos que han restaurado, en todos los aspectos, el monasterio que domina la montaña de Randa, quienes lanzan la iniciativa, no como un proyecto irreizable, sino como semilla portadora del germen de la obra futura.

Apuntado queda el hecho. Para otro día quede ser más explícitos respecto a su traducción en hechos.—R.

Especialmente hacen resaltar los periódicos alemanes la importancia de la concentración celebrada en Sevilla por las Juventudes Nacionales y en las que pronunció un discurso el Secretario General y Ministro de Agricultura camarada Fernandez Cuesta.

Muchos de los párrafos del discurso del Ministro son reproducidos por los diarios alemanes en lugar destacado de sus respectivas informaciones.

Por mucho que se esfuerzen... ya les conocen

Paris.—El presidente del comité rojo de Barcelona Negrin ha enviado un telegrama al Presidente del Consejo de ministros Daladier de condolencia por la catástrofe de Marsella.

Dicho telegrama ha producido gran indignación entre los medios políticos franceses afectos al Gobierno por la ironía que encierra.

trabajos forzados, o han sido llevados a una muerte cierta encuadrados en los batallones penitenciarios!

Los más dignos de compasión, empero, (mucho más numerosos de lo que se cree), son los que no recibieron noticia alguna del hijo evadido, ni a su llegada a tierra francesa. No quieren admitir que no esté como los demás fugados, gozando del bienestar y normalidad de la España liberada.

A veces les asalta una duda ante la carencia de noticias; ¿no lo matarían al cruzar la frontera? Pero no, no; él habrá entrado—se dicen— con los primeros en Santander o en Vinaroz, cubriéndose de gloria y alcanzando distinciones. Y al pensar en esta posibilidad, les embarga un íntimo orgullo.

A estas horas lo creen muy lejos, a muchos cientos de kilómetros, luchando en las tierras pardas de Castilla, o teniendo a su vista la feraz huerta valenciana. Y sin embargo le tienen muy cerca; al cabo de tantos días del de su marcha, aún sigue preso en aquella tierra dominada por la bestialidad soviética. Su cuerpo, acerbado a balazos por los carabineros, yace a poca distancia de aquella línea que tanto anheló cruzar, apresuradamente enterrado junto a un riachuelo de aguas frías, o pudriéndose al sol entre la aridez de unas rocas en el fondo de un barranco inaccesible.

M. COLOR

La guerra española desde el extranjero

Los comunistas suecos incrementan la ayuda a los rojos españoles.—El frente popular español pide socorros a los extremistas franceses

Perpignan.—Como se ha dicho se intensifica el apoyo a los rojos españoles para estimular su resistencia, se sabe que el partido comunista sueco obliga a sus afiliados a pagar cuota doble correspondiente a los meses de Noviembre cuyo producto se destinará a los españoles marxistas. Se han organizado también en este país numerosos desfilés solicitando el envío de 125.000 toneladas de trigo que sobran en Suecia.

Los comunistas noruegos declaran también haber enviado ya un millón de coronas y durante el próximo mes de Noviembre enviarán un millón y medio más.

A pesar de estos apoyos la situación es grave hasta de que el frente popular español ha dirigido un manifiesto a los extremistas franceses redactado en los siguientes angustiosos términos: «Si los pueblos democráticos y libres que están al lado de la España republicana no nos socorren en la medida necesaria, nuestra resistencia tendrá que derumbarse forzosamente, es preciso que en el próximo mes de Noviembre se intensifique la ayuda de este país para auxiliarnos en nuestra desesperada situación.»

Los ataques del Comité rojo catalán contra Daladier y Chamberlain

Paris.—La puesta en vigor del pacto anglo-italiano ha molestado mucho al comité rojo de Barcelona y por eso se explica el porqué arremete furiosamente contra Daladier y Chamberlain por todos los medios de propaganda que tiene a su alcance.

Negrin ve con dolor como desaparecen los amigos de la España roja en Europa así como el bolchevismo cae herido de muerte de día en día.

La prensa alemana se ocupa de la celebración de la Fiesta del día 29 en España

Berlin.—La prensa publica en lugar destacado las informaciones relativas a los actos celebrados en España con motivo de la fiesta de los caídos el día 29.

INSPECCIÓN PROVINCIAL DE 1.º ENSEÑANZA

El Cincuentenario de las Escuelas del Ave-María

CIRCULAR

En toda la España liberada de la esclavitud marxista, el nombre y la figura de don Andrés Manjón merecen, en estos días en que se cumple el cincuentenario de la fundación de sus Escuelas del Ave-María, la justa atención de nuestros escritores y pedagogos. La obra manjoniana ofrece hoy, como reiteración de recuerdo, a los maestros veteranos y, como singular modelo, a los maestros jóvenes que no alcanzaron los días de actividad santa y fecunda del gran Maestro de los cármenes granadinos. Y el que suscribe, modestamente, cree cumplir un ineludible deber que responda, al propio tiempo a íntima devoción, presentando a sus compañeros, presentando a sus compañeros, el ejemplo altísimo de Manjón, que fué Maestro en el más exacto concepto de la sana pedagogía: maestro, sacerdote y apóstol.

En Manjón se aliaron, admirable y perfectamente, el magisterio y el apostolado, tanto que, si quisiéramos precisar qué fué primero en Manjón, si el espíritu de Maestro o el celo del Apóstol, habríamos de concluir en que, espíritu y celo, a una, fueron como fermento pródigo y multiplicante de su vocación. Manjón se sintió llamado al Magisterio. Sintió la vocación educadora. Fué sacerdote, canónigo del Sacro-Monte, abogado, catedrático de la Universidad de Granada... pero, además de todo esto y cómo aliento de todo esto, Maestro, en el más elevado y noble sentido, Maestro de aquellos niños nacidos en las más humildes capas sociales y para los que Manjón desbordó su corazón en ternuras paternales y creó, teniendo bien presentes en lo íntimo de su alma y de su pensamiento, las Escuelas del Ave-María en las que el Maestro que había en Manjón, supo implantar en cada paso, los métodos y procedimientos más compatibles con el especial carácter de aquellos muchachos que habían de recibir la enseñanza. Y estos métodos y procedimientos crearon una manera manjoniana en la que el maestro celoso y entusiasta de su profesión tiene mucho que aprender: las clases al aire libre en el perfumado ambiente andaluz... las enseñanzas intuitivas... los juegos instructivos has-

ta para las más áridas cuestiones y aún para las más altas verdades... los gráficos geográficos en las arenas y platabandas de los jardines en el marco riente de geranios, rosas y claveles... las excursiones... las emotivas funciones religiosas con sus cantos... las procesiones con las banderolas al viento bajo el azulado dosel del cielo granadino... eran los medios pedagógicos, sencillos y dulces, con que el gran Maestro Manjón, atraía a sí, ganándolos para la ciencia y para la fé, a aquellos escolares.

Confundíanse, pues, en Manjón, el Apóstol y el Maestro, porque, al hacer centro de toda su enseñanza el conocimiento de la Verdad única, enfocaba certeramente la obra de la educación... esta obra que es híbrida y mustia cuando el laicismo la inspira y que se convierte en espléndida floración de toda suerte de virtudes, cuando toda ella está impregnada del espíritu del Divino Maestro.

El que suscribe, invita a sus compañeros del Magisterio de esta Provincia, a que, en estos días, dediquen unos momentos a la consideración del problema de la vocación para la enseñanza y al problema de la verdadera educación, problemas tan maravillosamente resueltos por el Fundador de las Escuelas del Ave-María. Que mire el maestro hacia dentro... que mire también a su alrededor... y plasme su conducta de Maestro de la nueva España en el molde acabado de todo perfeccionamiento del gran Apóstol y Maestra Manjón.

Finalmente: deseando esta Inspección que el conocimiento de don Andrés Manjón, como legítima gloria de nuestra Patria, llegue a todos los niños de las escuelas de esta Provincia, se encarece a los maestros todos dediquen parte de una de las más próximas sesiones escolares a presentar a la consideración de sus alumnos, la excelsa figura del gran Maestro; y no duda el que suscribe que los Maestros sabrán poner en ello como siempre, su celo y su entusiasmo.

Palma, 28 octubre de 1938-3.º Triunfal.— El Inspector Interino, Jaime Rosselló Bibiloni.

VOCES DE FUERA

El problema de los refugiados en la zona roja española

La Correspondencia Diplomática y Política Alemana escribe sobre este tema lo siguiente:

La atención en constante tensión con que casi exclusivamente se ha ocupado el mundo del problema checo-eslovaco en las últimas semanas ha hecho que conforme a la naturaleza de las cosas en algunos países amenguase algo el interés por los acontecimientos españoles. Frente al insuperable destino de los millones de personas pertenecientes a las minorías sometidas por Praga, ha ocupado, bien es verdad que por corto espacio de tiempo, un lugar no tan destacado como merece el martirio de una población que desde hace más de dos años viene sufriendo lo indecible con la guerra civil española.

Extrañamente se presenta cuando menos como una trágica ironía el que sea precisamente el Gobierno rojo de España quien se considere llamado a recordar de nuevo la situación digna de lágrima de la población española. Lo ha hecho en una petición dirigida a la Liga de Ginebra en la que se solicita la aportación de los necesarios medios para acudir en socorro de los pretendidos tres millones de fugitivos que hoy se encuentran en el territorio rojo español. Esta mera demanda establece la necesidad de recordar una vez más cómo se ha llegado a un tan elevado número de fugitivos. Es un hecho sobradamente conocido que allí donde los rojos fueron desalojados por los nacionales no le fué permitido a la población en dichos territorios afinada el permanecer en

los mismos conforme a su deseo, sino que bajo amenazas de muerte fueron obligados cientos de miles a desalojar sus viviendas y en la mayor indigencia, y ante todos los medios imaginables empleados por el terror rojo, a abandonar sus ciudades. En flagrante contraste con la España nacional, donde han sido coronados por un éxito franco los esfuerzos realizados para atenuar las necesidades sobrevenidas con la guerra, viven en la mayor miseria en la España roja incontables millares de personas desarraigadas de sus patrias chicas, ya que además de los forzados a seguir al ejército rojo se han de sumar los evacuados forzosa mente de Madrid más un gran número de rehenes y prisioneros.

Sin duda que estas personas, cuya cifra exacta resulta difícil calcular dada la caótica situación de la España roja, atraen la compasión general del mundo y precisan de un socorro. Pero una vez más debe recordarse que solamente al Gobierno rojo incumbe la culpa de que, abstracción hecha de las inevitables durezas de la guerra, cientos de miles fueran asesinados y que un gran número de seres hayan sido sin necesidad condenados a la miseria. En todo caso, el Gobierno de la España roja es el último que podría considerarse autorizado para clamar en pro de la atenuación de una miseria de la que sólo el mismo, y en sistemática e ilimitada medida, se ha hecho culpable.

El número de nuestro teléfono es el 1745

LA LABOR DE FALANGE

Clausura del primer Cursillo de educación física

Granada.—El acto de clausura del primer cursillo de educación física femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS ha revestido la mayor brillantez, terminando la labor que venían realizando las camaradas de Falange y a la que dieron fin con un espíritu lleno de alegría nacional sindicalista.

El salón donde se celebró el acto estaba adornado con colgaduras. El acto fué presidido por el jefe local de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, la secretaria provincial de la Sección Femenina y la regido-

ra de educación física que habló para poner de manifiesto la espléndida labor realizada por estos primeros cursillos que se han celebrado en la provincia de Granada.

Una salva de aplausos acogió a continuación a las camaradas cursillistas que interpretaron cantos populares.

Los Flechas hicieron una demostración de danzas, bailando sevillanas, etc.

Para terminar se cantó el «Cara al sol» y el Himno nacional.

La vida en la España Nacional

Las sesiones de la Real Academia

San Sebastián.—En las sesiones celebradas por la Real Academia el señor conde de Rodezno ha dedicado unas sentidas palabras a los artistas caídos en cumplimiento de su deber para con la Patria.

Don Eugenio de Ors presentó un ejemplar del folleto editado por la Real Academia de Bellas Artes de San Fernando y que reviste gran importancia.

El señor de Ors dió también a conocer los resultados del Congreso Volta, al que asistió la representación oficial de España.

También dió cuenta de la gran exposición de arte sacro que se realizará con la colaboración internacional.

El director de la Real Academia felicitó a don Eugenio de Ors por su actuación en todos estos aspectos.

En Sevilla tuvo lugar la bendición de la nueva iglesia

Sevilla.—Se ha celebrado el acto de la bendición de la nueva imagen de Nuestra Señora de la Iglesia de la Esperanza de la Cofradía de San Roque.

Seguidamente se procedió a la imposición a la imagen del fagín de General Varela que es hermano ma-

yor honorario de la Cofradía. En representación del General Varela asistió al acto el coronal señor Gutiérrez.

Se han puesto a la venta los billetes de la Lotería de Navidad

Bargos.—Se han puesto a la venta los billetes para el tradicional sorteo de la Lotería de Navidad.

Constará de 40.000 billetes de 500 pesetas cada uno, distribuidos en vigésimos de 25 ptas.

La cuantía del primer premio es de 4 millones de pesetas, la del segundo de 2 millones y la del tercero de un millón.

El nuevo Alcalde de Sevilla

Sevilla.—Ha sido nombrado alcalde de esta ciudad don Joaquín Benjumea, muy conocido en Sevilla, donde cuenta con muchas simpatías, Sustituye al señor Caranza que marchará a incorporarse a la Armada, de donde procedía.

El ministro de Defensa Nacional de la Unión Sud-Africana en Zaragoza

Salamanca.—Llegó a Zaragoza el ministro de Defensa Nacional de la Unión Sud-Africana señor Pirou.

Manifiesto que traía una excelente impresión de su estancia en la España Nacional.

El avance en el Ebro

Los expertos militares dicen que los rojos sufrieron una seria derrota. — En un cuerpo a cuerpo se tomaron cinco sistemas de trincheras

Zaragoza.—Según se manifiesta en el sector del Ebro los nacionales han seguido su avance empleando la artillería y la aviación en profusión no alcanzada en otras operaciones.

Las tropas rojas aunque intentaron resistir fueron incapaces de impedir el avance nacional.

En un cuerpo a cuerpo fueron tomadas cinco sistemas de trincheras en una extensión de ocho kilómetros.

Los nacionales han ocupado posiciones maravillosas en donde se capturaron doscientos cincuenta prisioneros.

Mas tarde se desplegaron nuestras tropas hacia la derecha y hacia la izquierda.

Los expertos militares declaran que los rojos sufrieron seria derrota y que las operaciones en dicho frente han entrado en una nueva fase que pronto conducirá a un desenlace victorioso.

La situación de la España roja

Al parecer en Barcelona todos son honrados

Barcelona.—Poniendo de manifiesto la honradez de los mandos del ejército marxista se publicó oficialmente una lista de los Jefes condenados por esta.

Actualmente se vé la causa contra el capitán Manuel Alvarez y el teniente Manuel Ruiz por un delito análogo.

Las brigadas internacionales se encuentran muy a gusto en Barcelona

Barcelona.—Ahora en la capital catalada brigadas y más brigadas internacionales se pasean de un lado a otro; Negrán está encargado de dirigir a esta escoria de la sociedad los discursos.

Corre el rumor en Barcelona de

que esta gente indeseable no se marchará, porque a pesar de las despedidas efectuadas por las calles de Barcelona y de que después de haber sido oficialmente internados a Francia se observa que estas gentes vuelven otra vez a la zona roja. Es porque estas gentes se encuentran muy a gusto con los rojos con sus ansias de pillage y de robo.

El diario «Ahora» de las juventudes socialistas ha sido suspendido

Madrid.—El diario Ahora, que actualmente pertenece a las juventudes socialistas, fué suspendido indefinidamente produciendo la medida gran indignación entre los jóvenes socialistas.

Gas y Electricidad, S. A.

En cumplimiento de lo dispuesto en la cláusula 10.ª de las escrituras de emisión y obligaciones creadas en 1916 y 1917 por La Palma de Mallorca, Compañía Mallorquina de Electricidad, se pone en conocimiento de los tenedores de las mismas que en el sorteo efectuado en el día de hoy ante el Notario D. Manuel Cerdó, han resultado amortizados los títulos siguientes:

EMISION 1916: 254, 934, 3251, 3576, 3798,

EMISION 1917: 4240, 5664, 5684, 5885, 6751.

Las cuales se harán efectivas a partir del día primero de diciembre próximo juntamente con el cupón vencido dicho día.

Palma de Mallorca, 31 de octubre de 1938. III T.—L. M. Burgess.—Director Gerente.

Dr. José Ferrero Velasco

Ex-Cirujano del Hospital Español de París. Jefe del servicio de UROLOGIA del Instituto de Patología Médica del Hospital Provincial de Madrid.

CIRUGIA Y MEDICINA DE RIÑON Y VIAS URINARIAS.

Calle de La Soledad, 35. — (junto a Correos)

Domicilio: Hotel Victoria

Pensión Ibérica

Habitaciones ventiladas con o sin pensión. Agua caliente a cualquier hora, cuarto de baños. Tratamiento familiar y económico.

Se sirven comidas a domicilio. Concepción n.º 9.—Palma.

Don Antonio Martorell Alonso Inspector municipal veterinario

Falleció ayer en Sineu, a las ocho de la mañana

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

A. E. R. I. P.

Sus desconsolados primos, primas, sobrinos, sobrinas y demás familia participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida y les ruegan su asistencia al funeral que se celebrará mañana, jueves, a las diez, en la iglesia parroquial de Sineu.

No se invita particularmente.

INFORMACION LOCAL

Comandancia General de Baleares

Servicio de Puza para el día 2 de Noviembre de 1938. 3.º 7.

Jefe de día.—Comandante de Infantería don Guillermo García Alemany.

Imaginería.—Comandante de Artillería don Julio Feliu Fons.

Visita Hospital.—1er. Capitán de Infantería.

D. O. de S. E.—El Comandante Jefe de E. M. actal. Enrique Puig.

Los días tradicionales

Ayer cumplióse una vez más la tradición conservada en su esencia cristiana a través de épocas, en que la religión era poco tolerada por los energúmenos de la anti-patria. Y en una mañana como la de ayer, soleada y tibia, viéronse los templos llenos de fieles oyendo el Santo Sacrificio, y por la tarde, ya en la conmemoración de los difuntos fué rebosante el gentío que en las iglesias rezaba por la paz de los muertos.

En el Cementerio la concurrencia era extraordinaria como es lógico, pues en esos tiempos dolorosos, por más de tener la certeza de la victoria, se impone sobre el espíritu el afán, de elevar la mirada a Cristo-Rey, precisamente desde el lugar donde reposan los restos de quienes nos precedieron en la muerte.

Tampoco faltó este año la tradición de venderse *panellets*, *buñuelos* y *rosarios de mazapán*, para la *gente menuda*; pero ello con la austeridad que los momentos actuales imponen, si bien quedando demostrada la normalidad que preside la vida en nuestra retaguardia.

Lo interesante es remarcar, que la tradición se cumplió en su esencia religiosa, con más fé que nunca.

DESPUES DEL TRAJICO SUCESO

La muerte de los cinco aviadores

Omisión

En la reseña que publicamos ayer del entierro de los cuatro aviadores caídos por España, efectuado en la tarde del lunes, por omisión involuntaria dejamos de consignar que en la presidencia del acto figuraban un General y un Comandante de la Aviación legionaria.

Misa en San Francisco

Ayer por la mañana a las diez en la Iglesia de San Francisco tuvo lugar una solemne misa rezada en sufragio de los heroicos aviadores que ofrecieron su vida por la Salvación de España, a bordo del «Can Z 506».

A la misa asistieron, ocupando lugar preferente, S. E. D. Nicolás Franco, los familiares de los caídos, entre los que se encontraba don Manuel Sangro y nuestras Autoridades.

Una Compañía de Infantería con banda, escuadra, Bandera y música rindió honores.

Al terminar la misa todo el pueblo que ocupaba la vasta Iglesia testimonió su pésame más sentido a familiares y autoridades que presidían el duelo.

El Excmo. Sr. D. Nicolás Franco regresa a la península

Ayer a la una emprendió viaje de regreso a la Península el Excmo. señor don Nicolás Franco Bahamonde, llegado a Mallorca para presidir el sepelio de su hermano el heroico aviador fallecido en desgraciado accidente.

Acudieron a despedirle al aeródromo las autoridades militares y civiles.

Al reiterarle nuestra condolencia cordialísima, esta misma expresión elevamos a S. E. el Jefe de Estado, Generalísimo de los Ejércitos de España y Jefe Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las J.O.N.S.

C. N. S.

Se avisa a todos los remendones provistos de carnet, residentes en Palma y suburbios y en los pueblos de Algaida, Andraitx, Artá, Binisalem y Búger, que a partir del próximo miércoles día 2 de noviembre pueden pasar a recoger una hoja de suela por persona en los Almacenes de Curtidos de don Andrés Cabello, Jaime Segura, Pablo Ferrer y Rafael Pascual.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.—El Jefe del Departamento D.

SALUDO A FRANCO ARRIBA ESPAÑA!

RIALTO Y MODERNO HOY a las 3'30 Gran éxito de la "Nueva Universal" con Una película Sublime Una interpretación Sublime Un diálogo Sublime SUBLIME OBSESION Una buena película!!! Clínica ALOMAR «Enfermedades Sexuales» BLENORRAGIA, Venéreo-Sifilis Lorenzo Vicens n.º 3 (Travesía José Anselmo Clavé)

BORN HOY Miércoles - RIGUROSO ESTRENO AMOR DE HUSAR Deliciosa opereta por los famosos artistas MARTA SCHENEIDER y PAUL KEMP

DEL CARNET

En Sineu falleció ayer, a los 55 años de edad, el Inspector municipal veterinario de aquella villa don Antonio Martorell Alonso.

DELEGACION DE ORDEN PUBLICO

En la villa de Artá, el sábado último, se presentó en la casa-cuartel de la Guardia civil el vecino de Petra Carlos Horrach Riuort denunciando que de una casa vecina que posee en la «Colonia de San Pedro», le habían sustraído varios colchones, sábanas, servilletas, manteles, cucharas, tenedores, platos y otros enseres de cocina.

La fuerza practicó diligencias para esclarecer el asunto, que dieron por resultado hallar en el domicilio del vecino de «Colonia», Tomás Orell Roselló, de 58 años, de oficio pescador, varios enseres de cocina que, al requerirle para que manifestara su procedencia, dijo que su padre, al fallecer, se los había legado; pero, luego, rectificó diciendo que varios soldados que comieron una temporada en su casa se los habían regalado.

Ante tal contradicción, dichos enseres fueron presentados al denunciante, el cual los reconoció como de su propiedad.

El Orell, juntamente con el atestado instruido, fué puesto a disposición de la autoridad judicial.

Denuncia por infracción

La Guardia civil del puesto de Aludía averiguó, días pasados, que el arrendatario del predio denominado «Ca Na Socias», Ramón Estades Vilanova, tenía trabajando en la recolección de aceituna a Juana Ghará Martí y Catalina Martorell Felu y sólo les abonaba un jornal diario de 3'00 y 2'50 pesetas, respectivamente, y que, además, se hallaban trabajando en el predio, en idéntica faena, once niños de 11 a 12 años de edad, a los que les entregaba un jornal diario de 2'25 pesetas, denunció a dicho jornalero al Delegado provincial de Trabajo, como infractor de las vigentes normas de trabajo.

Sustracción de una oveja

En Aludía, el propietario de la finca denominada «Ca na Parda», denunció a la Guardia civil que durante la noche del 28 al 29 de Octubre último, le fué sustraída una oveja que, en unión de otras tres, tenía en un cercado.

Dicha fuerza practicó diligencias para descubrir al autor o autores de la sustracción, sin que dieran aquellas resultado satisfactorio.

Denuncia por supuesta irregularidad en la recaudación del subsidio Pro-Combatiente

En La Puebla, el domingo último, a las ocho de la noche, se presentó en la casa-cuartel de la Guardia civil el vigilante motorista de carreteras Antonio Vicens Vaquer, denunciando que en la tarde del mismo día, al penetrar en el campo de fútbol de aquella villa, para presenciar un partido que allí se celebraba, observó que el portero de aquel local Francisco Agulló Miró, no inutilizaba los tickets del subsidio Pro-Combatiente que, en unión del billete de entrada, se entregaba al público.

Añadió que él abrigaba la creencia de que algunos de dichos tickets eran devueltos a la taquilla para ser expendidos nuevamente.

La Guardia civil, aunque en sus gestiones no pudo comprobar la veracidad de la denuncia, levantó acta de la supuesta irregularidad, elevándola a la Comisión del Subsidio Pro-Combatiente.

Pelota vasca Frontón Balear

Resultados de ayer: Primera quiniela: Echave, ganador; Barrechea, colocado. Los boletos (6-3) se pagaron a 27'00 pesetas.

Segunda quiniela: Barrechea, ganador; Atano, colocado. Los boletos (3-6) se pagaron a 28'00 pesetas.

Tercera quiniela: Iriondo ganador; Román colocado. Los boletos (6-2) se pagaron a 43'00 pesetas.

Cuarta quiniela: Iriondo, ganador; Isasi, colocado. Los boletos (0-1) se pagaron a 28'00 pesetas.

Primer partido: Atano-Echave (blancos) 25. Barrechea-Rego (azules) 20.

Segundo partido: Echevarria-Iriondo (blancos) 21. Román-Trecet-Isasi (azules) 30.

La más grande ovación que se ha prodigado en el Frontón es quizás la que el público otorgó ayer tarde al dinámico y excelente zagüero Vicente Iriondo. 10 a 15 favorable a los azules marcaba el tanteador cuando se inició una jugada y en la que Iriondo tenía que demostrar una vez más sus grandes facultades y cubriendo la Cancha ya en los cuadros bajos como en los de atrás siempre a encastar y con su adecuada réplica consiguió mantener al público en constante emoción y a sus adversarios pendientes de sus genialidades, hasta que por fin logró en un fuerte derechazo abatir a la rezaga y apuntarse para su color el tanto.

Su gesto le restó facultades y ya desde aquel momento fueron sus adversarios los dueños de la Cancha. Echevarria que en los primeros tantos había estado mal situado y desacetado se enmendó y consciente de su deber tuvo unos momentos de acierto lo que ocasionó algún descaño a Vicente, pero insuficiente ya que el trío jugaba mucho y de una factura impecable lo que les hacía acreedores del triunfo que se apuntaron tras su meritisima actuación. Los tres estuvieron a cual mejor.

AYUNTAMIENTO

Hallazgos

Relación de objetos que se hallan depositados en la Jefatura de la Guardia Urbana por haber sido encontrados en la vía pública por personas cuyos nombres se indican y que serán entregados a los que puedan acreditar sean de su pertenencia.

Una silla de madera, encontrada por el Guardia nocturno don Gabriel Gomiz.

Una silla de madera, encontrada por el guardia nocturno don Antonio Llaneras.

Una manivela de auto, encontrada por don Juan Nigorra.

Un gorro de alférez, encontrado por una señora.

Un gorro de marino, encontrado por doña Inés Aguilte.

Una manivela de auto, encontrada por don Juan Mir Juliá.

Un estuche de lentes, contenido en su interior dos fotos pasaporte, de caballero.

Un medallón con iniciales, al parecer de oro, encontrado por doña Catalina Fuster Mas.

Un bolso de señora, hecho a base de cuerdecita, conteniendo una pequeña cantidad y una receta médica.

Un trocito de tela, encontrada por doña María Barceló Muntaner.

Un puñal en el que figuran grabadas las flechas de Falange.

Un imperdible al parecer falso, encontrado por el guardia urbano don Lorenzo Torres.

Un permiso de conducción de auto a favor de don Sebastián Roselló Pons, con domicilio en calle Prohibos 20, (Felanitx) y otros documentos a nombre del mismo, encontrados por doña Francisca Llabrés.

Un farolito piloto, de auto, encontrado por una muchacha.

Un envoltorio conteniendo ropa y legumbres.

Un código de circulación, encontrado por el muchacho Juan Fernández Más.

El número de nuestro teléfono es el 1745

MILITARES

Destinos

Ha sido destinado a eventualidades de la Quinta Región Militar el capellán con consideración de alférez don Amadeo Carbonell Magro.

Pasan a nuevo destino:

En Infantería: Capitán don Juan Sard Ferriol, ascendido por orden de 27 de septiembre último.

Y alférez provisional don Antonio Roig Serra, alta del hospital de Zaragoza, procedente del regimiento de Zaragoza, 30.

En Ingenieros: Alférez de complemento don José L. Isern Torres, procedente del batallón Zapadores, 8.

Alférez de complemento don Vicente Ferrer de Sant Jordi Truyols, ascendido por orden de 6 de septiembre último, procedente del batallón de Mallorca.

Y alférez de complemento don Carlos Caubet González, procedente del ejército del Norte.

Y en Sanidad Militar: Capitán médico don Vicente Sancho Pascual, que pasa al ejército del Norte.

Alférez médico don Mateo Palmer Ferrer, que estaba en un equipo quirúrgico del ejército del Centro.

Y alférez provisional don Sebastián Cifre Torrens, que estaba en el Grupo de Baleares.

Ascenso

Ascenden por antigüedad, con fecha 27 de marzo de 1937, al empleo superior inmediato, los sargentos de Artillería don Jaime Vila Pons y don Antonio Carrillo Franco, que tenían su destino en el Regimiento de Mallorca.

Ha sido ascendido al empleo de teniente provisional, con antigüedad de 24 de abril último, el alférez de Artillería don Arturo Seguí Tomás.

Por haber terminado con aprovechamiento el curso de Información celebrado en Segovia, se asciende al empleo de capitán de complemento de Artillería, con antigüedad de 4 del actual, a los tenientes de dicha escala y arma don Jaime Ferrer Massot y don Francisco Puig March.

Asciende al empleo de teniente provisional con antigüedad de 9 de julio último, el alférez provisional de Intendencia don Eduardo Busquets Pagés.

Han sido ascendidos al empleo de teniente de complemento de Intendencia los alféreces de dicha escala y cuerpo don Juan Lliteras Perelló y don Vicente Noguera de Roig, con antigüedad de 7 de julio y 19 de septiembre últimos, respectivamente.

La Medalla de Sufrimientos por la Patria

Se ha concedido tan apreciada condecoración al brigada del regimiento de Intantería de Mérida, 35, don Bautista Más Vives, herido grave el día 17 de diciembre de 1937; debe percibir la pensión de 20 pesetas mensuales, con carácter vitalicio, a partir del primero de enero último.

Pensiones de la Orden de San Hermenegildo

Se concede la pensión de 1.200 pesetas anuales, aneja a la Placa de la Orden de San Hermenegildo, previa deducción de las cantidades percibidas por pensión de cruz desde la fecha de cobro de la nueva concesión:

Al teniente coronel de Intendencia, en activo, don Miguel Truyol Martorell, con antigüedad de 17 de septiembre último, a partir de primero de octubre actual.

Y al teniente coronel de Carabineros, en reserva, don Miguel Riuort Camps, con antigüedad de 4 de febrero último, a partir de primero de marzo siguiente.

Habilitaciones

Han sido habilitados para el empleo de comandante y mando de grupo de Artillería los capitanes de dicha arma don Antonio Zalortza Villalonga y don Antonio Bonet Pascual.

ASAMBLEA PROVINCIAL DE LA CRUZ ROJA

Destinatarios desconocidos

573: Laura Ríos, Via Roma 1; 574: Sebastián Galo, Hotel Perú; 575: Miguel Juan Gracia, San Juan 9, Pensión; 576: Margarita Vicens, San Magin 32; 577: Carlos Villaró, Hotel Balear; 578: Miguel Juan Gracia, San Juan 9, Pensión; 579: Ginés Mañé, Establimentos, Carretera de Pulpuent; 580: Manuel Molina, Roca 3; 581: Miguel Juan Gracia, San Juan 9, Pensión; 582: Antonio Ramis, Palmer 37, Inca.

583: Antonio Maestuz, Hotel Suizo; 584: Florentina Comas, Plaza Santa Eulalia; 585: Emilia Franquesa de Comas; 586: Vicente Roselló, Son Española 21; 587: Paquita Hernández, Conde Salent 95; 588: Trini Aznar, Caballería 16; 589: Antonia Mercadal, Caro 21; 590: Gabriel Salord, Ronda Poniente 77; 3.; 591: Felipe Gorozzo Marco, Obispo Campins 40 2.; 592: Mari aAltayó, Verja 12, tienda.

593: Miguel Zamora Caparros, Establimentos; 594: José Benítez, San Nicolás 44, 4.; 2.; 595: Felipe Maso, Verga 40; 596: Alberto Cobos, Manuel Torres 33; 597: Guillermina Granados, Gallana 6; 598: Antonio Méndez, Jumin Quiñones, 70, Felanitx; 599: Damián García del Pozo, Huerto 5; 600: Julio Felu, Cervantes 21; 601: María Font, Plaza de la Seo, 4; 602: María Escobo, Miguel Marqués 80, 3.º.

603: Josefa Cervera, Plaza San Miguel 34, 3.º, 1.º; 604: Concepción Torre Bear, San Miguel 19; 605: Manuel Agustí, Calle de la Estrella 30, 1.º; 606: id. id. 607: Micaela Mariano, Son Nadalet 22; 608: Margarita Crespi, Suela 36; 609: Caridad Nicolás, Jaime Ferrer 28, 3.º; 610: Domingo Bennisar, Obispo Campins 22, 1.º; 611: Juana Gómez, Villa Mar y Sol, Cala Mayor; 612: María Berta, Belén número 7.

613: Pedro Sánchez, Belén número 7; 614: Juan Rubert, Palacio 77; 615: Anita Garrigó, Reynés 8, 1.º; 616: Joaquín Casale, Archiduque Luis Salvador 154; 617: María Cardona, C. Manacor 13 B.; 618: José Ramis, Fonollar 8; 619: José Palacin, Teatro Balear, 46; 620: Luis Cartier, Hotel Perú; 621: Juan Oliva, Fomento del Turismo; 622: Luis Carbó, San Miguel 85; 623: Isabel Manre, Sol 54; 624: Juana Salinas, Plaza Rutó, 8; 625: Fernanda de las Heras, Olivera 16, 3.º, 2.º.

DE INTERES GENERAL

Telegramas detenidos

Relación de los telegramas que se hallan depositados en la Central de Telégrafos, por llevar insuficiente dirección o ser desconocidos los destinatarios, quienes pueden recoger aquellos, acreditando su personalidad:

De Zaragoza para Francisco Mora, Primo Rivera, 7.

De Santiago para Siguer, Mayor, 20.

De San Sebastián para Juan Ferrer, Centric Hotel.

De Soria para Carbonell Blasco, Calvo Sotelo, 51.

De Valladolid para Pardo Cervera, Son Servera, 5.

De Málaga para A. Bonnin Humbert.

De Trujillo para José Mapia, San Miguel, 4.

De Ceuta para Ricardo Martínez, Fuerza Bloqueo, Oficinas.

De 3224 para Alejandro Moyá, Estado Mayor Bloqueo.

De Pamplona para Pedro Jordán Irires, Base Naval.

De Castellón para Magdalena Negré Dir. Roselló, n.º 13.

De Ibiza para José Molta, Hospital.

De Santander para José Fernández Vega, Hotel Palma.

De Santander para Roberto Carbonell, Calvo Sotelo, 51.

De Sevilla para Catalina Figuerol, San Miguel, 207.

De Sevilla para Antonio Sampol, Call, 12.

De Sevilla para Atalaya.

De Burgos para José García Ortega.

De Burgos para Máximo Cavadell.

De Burgos para Admor. Loterías.

RELIGIOSAS Santos del día

La conmemoración de los Fieles Difuntos.

Cuarenta Horas Continúan en el Asilo de las Misionas por los bienhechores difuntos. A las 7 Misa de Exposición.

Por la tarde Rosario y reserva de S. D. M. después de piadoso ejercicio.

Actos religiosos En las Parroquiales e Iglesias, durante la mañana se celebrarán misas y oficios de difuntos. Por la noche ejercicio final del mes

Panorama internacional

Una oración fúnebre a la Sociedad de Naciones, un panegírico a la alianza franco-soviética; y la ruptura del frente popular

Los funerales se celebraron en el Congreso Radical y Radical Socialista recientemente celebrado en Marsella; y el orador a cargo de quien estuvo la necrología de la Sociedad que creara Wilson, fué Herriot; ya que de oración fúnebre puede calificarse el discurso que este pronunciara antes de cerrarse el Congreso. Elogio fúnebre también, para la política seguida por Francia desde la conclusión de los tratados de paz. Pues Herriot admitió lisa y llanamente, sin flores retóricas, que la política de la seguridad colectiva fracasó rotundamente, como también, al menos por el momento, no tiene eficacia alguna, la política de la Sociedad de Naciones.

Hablando de los protocolos de 1924, hubo de reconocer, que aquellos están bien enterrados, y cubiertos por triple losa, de las que no es la menos gruesa la del olvido; y que prácticamente Ginebra no ha respondido a ninguna de las esperanzas que sobre ella se habían forjado.

Pero, apesar de esa serie de reconocimientos, Herriot, que no puede olvidar su origen, insistió en el derecho que tiene Francia a mantener en vigor sus pactos con Rusia —el derecho indudablemente lo tiene, lo que debe ver es a donde puede llevar a la nación— declaración contraria, a todo proyecto de aislamiento o de exclusión del sovietismo de los grandes problemas europeos, y terminó afirmando empeño —y precisa parangonar esta declaración con la anterior— como lo habían hecho todos sus antecesores, que Francia debe convencerse de que el régimen republicano democrático no debe ser un régimen de costumbres fáciles y licenciosas, sino un sistema de orden, sacrificio y disciplina.

Y después del panegírico, precisamente de lo que ha puesto Fran-

cia en situación difícil, el Congreso acordó: Felicitar a Daladier y Bonnet por la inteligencia y valor desplegados en defensa de la causa de la paz; que la unión franco-británica constituye hoy más que nunca, la base de la política externa de Francia; señalar la esperanza de que las entrevistas de Munich hayan sido la iniciación de negociaciones más amplias que permitan mejorar las relaciones con Alemania e Italia; organizar una gran Conferencia económica internacional, a fin de ver de remediar el actual desorden mundial en el terreno económico; y hacer un llamamiento al país, para la unión de todos los ciudadanos y clases para realizar un programa de saneamiento nacional como se propone afrontar el Gobierno.

Y en otra orden del día, acordó el Congreso constata, respecto a sus relaciones con los comunistas, que ellos han roto deliberadamente el frente popular. Mas apesar de este acuerdo, el Congreso no lo resolvió por unanimidad, pretendiendo aún la minoría, salvar la unión de las izquierdas, pero fué un hecho interesante que los oradores de sus grupos que estuvieron más explícitos, fueran sibilados y obligados a abandonar la tribuna. En cambio, los anticomunistas fueron aclamados por la Asamblea. Cerrándose el Congreso entre las aclamaciones a Daladier y el canto de la Marsellesa. Así que todos los comentaristas están bien persuadidos de que ha de ser muy difícil soldar la enorme ruptura que ha quedado patente entre los radicales, franceses y la tercera Internacional. De ello nos alegramos, principalmente, por el bien de la Francia tradicional, la sucesora de aquella de San Luis, que veía con horror, como los malos gobiernos la llevaban al precipicio. N. B.

Noticias del Extranjero

Rumania

¿Se implantará el régimen corporativo?

Bucarest.—El Sr. Yamand ministro de justicia ha anunciado importantes reformas en la política interior de Rumania se trata de introducir el régimen corporativo. Hablando en nombre del gobierno, el ministro ha declarado que la transformación del régimen corporativo de Rumania era necesario.

Palestina

Los árabes de Palestina no guardarán el ayuno de la Pascua del Remadam

Roma.—Noticias llegadas de Palestina dan cuenta de que las autoridades árabes han decidido no guardar el ayuno de Pascua del Ramadam con objeto de poder continuar la lucha en aquel país.

Huelga de autobuses y taxis

Jerusalem.— Los propietarios de autobuses y taxis de toda la región se han declarado en huelga en señal de protesta contra la orden británica de que todos los árabes propietarios de vehículos deben tener licencia especial para utilización de las carreteras de Palestina.

La huelga continuará hasta que la citada orden sea revocada.

Si esto no se consigue en el plazo de dos días se declarará la huelga general en toda Palestina.

del Smo. Rosario, con exposición del Smo. Sacramento.

—En la iglesia de la Merced, por la mañana comenzarán las misas a las seis y media ininterrumpidamente, celebrándose la última a las once y media.

Por la tarde a las seis y media, el Santo Via Crucis y ejercicio de las Almas que se practicará durante el mes.

Por la mañana, en la misa de seis y media, ejercicio de Almas.

Visita

A la Virgen de la Grada en la Catedral.

práctica racional de la vida interior A. S., Página litúrgica. Intercambio. Cires, Notas. Antonio Sancho, Pbro., Bibliografía.

Para anunciar en este periódico, acuda a la Administración: Calle Danús n.º 2. Teléfono 1745.

Publicaciones recibidas

«STUDIA».—Sumario del número de agosto: «A Veny Ballester, Pbro., Por la

REGURO/ CONTRA DEFUNCIONES La Funeraria LLORET GENERAL N.º 25-99 TELEFONO 2017

RECIENTE Y CRONICA. CURACION RADICAL Y RAPIDA, DE 3 A 6 APLICACIONES, APARATO HERMANOS ALOMAR Avda. Alejandro Rosselló, 117. Tel. 232.

GANEMAS DINERO

Escribanos. Le mandaremos "gratuitamente" 12 Valiosas Fórmulas y Catálogo de nuestra obra, Séptima Edición, "2.000 Procedimientos Industriales". Comprará así lo fácil que es fabricar muchos artículos que veníamos importando. Puede examinarla en buenas librerías.

PROCEDIMIENTOS INDUSTRIALES A FORMOSOCORUNA ESPAÑA (EDIFICIO FORMOSO)

Hermanos Alomar

De los Hospitales y Facultad de Medicina de París

BLENORRAGIA

Reciente y crónica, curación radical y rápida, de 3 a 6 aplicaciones mediante su aparato (25 años de éxitos)

Urinarías — Impotencia — Sífilis

y enfermedades de la Piel

CONSULTORIO: Avenida de Alejandro Rosselló, 117. — Tel. 2321

NACIONAL HOTEL

Armada, 101 - Teléfono 2981 - S'AIGO DOLÇA PALMA DE MALLORCA

Habitaciones - Gran confort - Cocina esmerada - Espléndidas terrazas con Jardín - Playa para baños - Pistas de Tennis frente al Hotel - Refugio propio.

Verlangen Sie stets Welne und Kognak Marqués del Mérito

Curados en la Casa de Socorro

Caidas

Sufrieron caídas, siendo auxiliados en la casa de socorro: Diego Gomila Servera, de 19 años, domiciliado en la calle del Baluarte del Príncipe, 10, que se produjo una contusión en el tórax.

Bartolomé Alorda Pallcer, de 6 años, habitante en la calle de Purisiana, 78, a quien se apreció una herida contusa en la región frontal.

Juan Mir Font, de 5 años, que vive en la calle de San Alonso, 26, quien presentaba una contusión en el maxilar superior, con pérdida de un diente.

RELIGIOSAS Santos del día

La conmemoración de los Fieles Difuntos.

Cuarenta Horas Continúan en el Asilo de las Misionas por los bienhechores difuntos. A las 7 Misa de Exposición.

Por la tarde Rosario y reserva de S. D. M. después de piadoso ejercicio.

Actos religiosos En las Parroquiales e Iglesias, durante la mañana se celebrarán misas y oficios de difuntos. Por la noche ejercicio final del mes

ULTIMAS NOTICIAS

BOLETIN INTERNACIONAL

CRONICA

RADIO NACIONAL

Europa quiere consolidar la paz

(DE RADIO NACIONAL)

Estamos en vísperas de interesantes discusiones. Esta tarde ha reanudado sus reuniones el parlamento inglés, y se esperan diálogos fuertes y acuerdos importantes pues van a tratarse asuntos de verdadera trascendencia internacional.

Mañana llegarán a Viena von Ribbentrop y el conde Ciano para arbitrar en la cuestión húngaro-checa.

Mientras tanto en Marsella continúa el balance de muertos en la misteriosa catástrofe de las «Galerías» con la elevada cifra de 30, hasta el presente momento.

En cuanto a la situación europea, que tan confusa llegó a estar, camina decididamente hacia una seguridad nueva. El gobierno inglés se ha reorganizado y se presenta más unido. Lord Runciman encuentra un puesto en el mismo y ha sido abandonada la creación de un ministerio especial de municiones.

El gobierno reorganizado ha presentado al parlamento para su discusión la serie de temas de tan intensa actualidad como el rearme británico, el acuerdo anglo-italiano y la situación en Europa desde Munich. Mister Atlee ha comenzado esta tarde los debates con un discurso de oposición, en que lo ha criticado todo y ha repetido los consabidos tópicos sobre la Sociedad de Naciones, la democracia, el derecho marxista internacional. Ha pronunciado la palabra «claudicación» para venir a decir que lamentaba no poder pronunciar la palabra «guerra»; todo por odio al primer ministro Chamberlain y a su labor de paz.

Mister Chamberlain le contestó, con mucha razón, que no ve en el acuerdo de Munich sino una solución todo lo pacífica posible y con la mayor colaboración posible de las partes interesadas, pero está visto que los laboristas ingleses, como los comunistas franceses, no desean otra cosa sino entorpecer la política de Chamberlain y de Daladier, que con harta tristeza de los marxistas parece desviarse de los caminos que a la III Internacional podrían convenir. Y es que a pesar de todos sus reveses, los amigos de Moscú están dispuestos a seguir utilizando todos los artilugios y maniobras a su alcance, en Francia saboteando los nuevos métodos políticos de Daladier, en Inglaterra entorpeciendo la política realista de Chamberlain, y en el mundo entero repitiendo las palabras del jefe de pandilla doctor Negrin en las despedidas que organiza en honor de los internacionales que hacen como que se van pero que no se van de la zona roja española.

En tres días de brillantes operaciones los rojos se han visto desalojados de las fuertes posiciones que ocupaban en la Sierra de Caballs en su enlace con la de Pandols, rescatada totalmente en los primeros días de nuestras anteriores contraofensivas. Ha operado el ala derecha de nuestro ejército. Hay una serie de alturas rocosas que dominan las líneas de comunicaciones naturales a través de la bolsa del Ebro. En esas alturas, bien convencidos del valor que tenían para mantener en pie en trágico embalse del Ebro, estaban dispuestos los rojos a resistir a todo trance. En ellas han sido atacados y expulsados metódicamente de sus sistemas de fortificaciones que enlazando las sierras unas a otras, hacían todo un campo atrincherado.

Las fortificaciones de esta zona del Ebro, construidas para resistir los efectos destructores de las mejores armas, demuestran que el enemigo comprendió bien pronto que aquí nada tenía que hacer si no era resistir; que tenía que renunciar a toda ambición de avance y en el mejor de los casos concentrarse hasta donde fuera posible.

Y llegó el momento de poner en marcha nuestra máquina guerrera en el sector del Ebro, donde convenía atacar y nuestra ala derecha, bajo la inspiración y vigilancia del Caudillo, realizó una serie de movimientos por las crestas tras las cuales van los meandros del río como los dientes de una sierra circular que limitan el Ebro. Había que desalojarlos, naturalmente, por el impulso de nuestros infantes. Hay que llegar con la mano al pelo. Hay que arrojarse. Y como se arman los nuestros al marchar contra las altas barreras rocosas de la bolsa del Ebro.

Se ha dado el pecho. Se ha combatido sin cobertura artillera y sin aviación en el momento dramático en que se llega al asalto de las unidades de las armas automáticas. Cuando la acción ha de decidirse, no por la acción material, sino por el eterno valor del corazón humano.

Y como nuestros soldados combaten con ciega fe en sus jefes y en la causa que defienden, cuando llega el momento de la verdad, se lanzan al asalto de las trincheras rojas y persiguen dentro de ellas a los que considerándolas inexpugnables las conservaban: bajo el terrible y eficaz fuego de la aviación y artillería nacional, siendo necesaria la resolución final de la infantería. Duros y victoriosos combates los de estos días, marcan un nuevo y tremendo castigo de los rojos y constituye una réplica adecuada para los que ven que esta contienda española puede tener alguna otra solución distinta a la que se imponga en los campos de batalla.

En el Ebro las tropas de la derecha han maniobrado y combatido se ha maniobrado con inteligencia en la disposición y exactitud en la ejecución; se ha combatido duramente con heroísmo en los épicos asaltos. Y una vez más centenares de prisioneros despertaron de un sueño y de un engaño en las filas nacionales. El terreno que pisaban había dejado de ser rojo. Ellos lo deseaban acaso tanto como nosotros.

Es un fenómeno muy repetido en esta guerra. Mientras dura la coacción de los mandos entre los cuales destaca el fanatismo de los comisarios políticos, el soldado enemigo defiende sus trincheras, pero cuando un azar de la guerra feliz para nosotros y para ellos, nos hace llegar hasta ellos con las manos al pelo, son ellos, los primeros, en celebrarlo, convencidos de que en el Ebro no tenían nada que hacer. Resistir era su consigna.

Y para seguir la ruta de los caminos que llevan a la única paz posible, hemos hundido las mejores líneas de resistencia enemigas. Es decir, que en el Ebro durante estos tres días hemos pulverizado la consigna del enemigo y seguimos adelante.

El «Times» advierte al presidente Chamberlain que no pierda tiempo en llevar a cabo dicho programa ya que existe el peligro de una victoria de la oposición por las elecciones imprevistas o por una provocación del extranjero, podría dar lugar a la necesidad de la convocatoria de unas elecciones generales el día menos pensado.

El primer día de reunión en el Parlamento que tiene que ser el Martes, se anticipa de un interés extraordinario ya que tanto el presidente Chamberlain como el jefe de la oposición han de hablar.

Se cree que la discusión se llevará casi exclusivamente al campo de los asuntos exteriores y el comandante Atlee ha anunciado que se harán observaciones sobre la política que lleva el gobierno en relación con los asuntos exteriores sobre todo desde el acuerdo de Munich.

Los nuevos nombramientos en el ministerio presidido por Chamberlain no han causado sensación en los círculos políticos y en la prensa ya que hacía ya bastante tiempo que se había anticipado una acción semejante en especial para dar cumplimiento a los deseos de buena parte del pueblo inglés el cual desearía ver reunido en un solo ministerio a la protección antiaérea y al rearme, por lo cual al ver que dichos dos cargos se habían puesto en manos de dos ministros hubo sorpresas en ciertos círculos.

En todos los periódicos se comenta el que el presidente del consejo no haya podido introducir en el nuevo ministerio creado, alguna forma de registro nacional.

Una carta aparecida en todos los periódicos de la mañana y firmada por el obispo de Londres Dr. Ingham, el mariscal de Campo lord Milne el exsecretario de Estado por las Colonias y numerosos industriales y hombres de negocios, subraya la necesidad de proveer a una especie de servicio nacional para estar preparados para cualquier eventualidad.

Los firmantes de dicha carta piden con dicho motivo y relacionado con ello, la creación de un ministro especial para que lleve a cabo dicha clase de trabajos.

En el «Times» y en el «Daily Telegraph» se publican artículos editoriales en los cuales se indica alguna desilusión por no haber previsto el presidente del consejo la necesidad de tomar una determinación en el sentido indicado y preparatorio para cualquier emergencia.

Hemos hundido las mejores líneas de la resistencia enemiga

La ocupación de las posiciones de la Sierra de Caballs ha sido llevado a cabo por el impulso y valor de la infantería

En tres días de brillantes operaciones los rojos se han visto desalojados de las fuertes posiciones que ocupaban en la Sierra de Caballs en su enlace con la de Pandols, rescatada totalmente en los primeros días de nuestras anteriores contraofensivas.

Ha operado el ala derecha de nuestro ejército. Hay una serie de alturas rocosas que dominan las líneas de comunicaciones naturales a través de la bolsa del Ebro. En esas alturas, bien convencidos del valor que tenían para mantener en pie en trágico embalse del Ebro, estaban dispuestos los rojos a resistir a todo trance. En ellas han sido atacados y expulsados metódicamente de sus sistemas de fortificaciones que enlazando las sierras unas a otras, hacían todo un campo atrincherado.

Las fortificaciones de esta zona del Ebro, construidas para resistir los efectos destructores de las mejores armas, demuestran que el enemigo comprendió bien pronto que aquí nada tenía que hacer si no era resistir; que tenía que renunciar a toda ambición de avance y en el mejor de los casos concentrarse hasta donde fuera posible.

Y llegó el momento de poner en marcha nuestra máquina guerrera en el sector del Ebro, donde convenía atacar y nuestra ala derecha, bajo la inspiración y vigilancia del Caudillo, realizó una serie de movimientos por las crestas tras las cuales van los meandros del río como los dientes de una sierra circular que limitan el Ebro. Había que desalojarlos, naturalmente, por el impulso de nuestros infantes. Hay que llegar con la mano al pelo. Hay que arrojarse. Y como se arman los nuestros al marchar contra las altas barreras rocosas de la bolsa del Ebro.

Se ha dado el pecho. Se ha combatido sin cobertura artillera y sin aviación en el momento dramático en que se llega al asalto de las unidades de las armas automáticas. Cuando la acción ha de decidirse, no por la acción material, sino por el eterno valor del corazón humano.

Y como nuestros soldados combaten con ciega fe en sus jefes y en la causa que defienden, cuando llega el momento de la verdad, se lanzan al asalto de las trincheras rojas y persiguen dentro de ellas a los que considerándolas inexpugnables las conservaban: bajo el terrible y eficaz fuego de la aviación y artillería nacional, siendo necesaria la resolución final de la infantería. Duros y victoriosos combates los de estos días, marcan un nuevo y tremendo castigo de los rojos y constituye una réplica adecuada para los que ven que esta contienda española puede tener alguna otra solución distinta a la que se imponga en los campos de batalla.

En el Ebro las tropas de la derecha han maniobrado y combatido se ha maniobrado con inteligencia en la disposición y exactitud en la ejecución; se ha combatido duramente con heroísmo en los épicos asaltos. Y una vez más centenares de prisioneros despertaron de un sueño y de un engaño en las filas nacionales. El terreno que pisaban había dejado de ser rojo. Ellos lo deseaban acaso tanto como nosotros.

Es un fenómeno muy repetido en esta guerra. Mientras dura la coacción de los mandos entre los cuales destaca el fanatismo de los comisarios políticos, el soldado enemigo defiende sus trincheras, pero cuando un azar de la guerra feliz para nosotros y para ellos, nos hace llegar hasta ellos con las manos al pelo, son ellos, los primeros, en celebrarlo, convencidos de que en el Ebro no tenían nada que hacer. Resistir era su consigna.

Y para seguir la ruta de los caminos que llevan a la única paz posible, hemos hundido las mejores líneas de resistencia enemigas. Es decir, que en el Ebro durante estos tres días hemos pulverizado la consigna del enemigo y seguimos adelante.

El «Times» advierte al presidente Chamberlain que no pierda tiempo en llevar a cabo dicho programa ya que existe el peligro de una victoria de la oposición por las elecciones imprevistas o por una provocación del extranjero, podría dar lugar a la necesidad de la convocatoria de unas elecciones generales el día menos pensado.

El primer día de reunión en el Parlamento que tiene que ser el Martes, se anticipa de un interés extraordinario ya que tanto el presidente Chamberlain como el jefe de la oposición han de hablar.

Se cree que la discusión se llevará casi exclusivamente al campo de los asuntos exteriores y el comandante Atlee ha anunciado que se harán observaciones sobre la política que lleva el gobierno en relación con los asuntos exteriores sobre todo desde el acuerdo de Munich.

Los nuevos nombramientos en el ministerio presidido por Chamberlain no han causado sensación en los círculos políticos y en la prensa ya que hacía ya bastante tiempo que se había anticipado una acción semejante en especial para dar cumplimiento a los deseos de buena parte del pueblo inglés el cual desearía ver reunido en un solo ministerio a la protección antiaérea y al rearme, por lo cual al ver que dichos dos cargos se habían puesto en manos de dos ministros hubo sorpresas en ciertos círculos.

En todos los periódicos se comenta el que el presidente del consejo no haya podido introducir en el nuevo ministerio creado, alguna forma de registro nacional.

Una carta aparecida en todos los periódicos de la mañana y firmada por el obispo de Londres Dr. Ingham, el mariscal de Campo lord Milne el exsecretario de Estado por las Colonias y numerosos industriales y hombres de negocios, subraya la necesidad de proveer a una especie de servicio nacional para estar preparados para cualquier eventualidad.

Los firmantes de dicha carta piden con dicho motivo y relacionado con ello, la creación de un ministro especial para que lleve a cabo dicha clase de trabajos.

En el «Times» y en el «Daily Telegraph» se publican artículos editoriales en los cuales se indica alguna desilusión por no haber previsto el presidente del consejo la necesidad de tomar una determinación en el sentido indicado y preparatorio para cualquier emergencia.

por el eterno valor del corazón humano.

Y como nuestros soldados combaten con ciega fe en sus jefes y en la causa que defienden, cuando llega el momento de la verdad, se lanzan al asalto de las trincheras rojas y persiguen dentro de ellas a los que considerándolas inexpugnables las conservaban: bajo el terrible y eficaz fuego de la aviación y artillería nacional, siendo necesaria la resolución final de la infantería. Duros y victoriosos combates los de estos días, marcan un nuevo y tremendo castigo de los rojos y constituye una réplica adecuada para los que ven que esta contienda española puede tener alguna otra solución distinta a la que se imponga en los campos de batalla.

En el Ebro las tropas de la derecha han maniobrado y combatido se ha maniobrado con inteligencia en la disposición y exactitud en la ejecución; se ha combatido duramente con heroísmo en los épicos asaltos. Y una vez más centenares de prisioneros despertaron de un sueño y de un engaño en las filas nacionales. El terreno que pisaban había dejado de ser rojo. Ellos lo deseaban acaso tanto como nosotros.

Es un fenómeno muy repetido en esta guerra. Mientras dura la coacción de los mandos entre los cuales destaca el fanatismo de los comisarios políticos, el soldado enemigo defiende sus trincheras, pero cuando un azar de la guerra feliz para nosotros y para ellos, nos hace llegar hasta ellos con las manos al pelo, son ellos, los primeros, en celebrarlo, convencidos de que en el Ebro no tenían nada que hacer. Resistir era su consigna.

Y para seguir la ruta de los caminos que llevan a la única paz posible, hemos hundido las mejores líneas de resistencia enemigas. Es decir, que en el Ebro durante estos tres días hemos pulverizado la consigna del enemigo y seguimos adelante.

JUSTO SEVILLANO

Justicia social

Cuando en Julio de 1936 España se levantó en armas contra la podredumbre gobernante, no lo hizo sólo para derrocar a un gobierno ni a un partido gobernante, sino para algo más hondo y trascendental: llevar a cabo la revolución que el país necesitaba.

No para restablecer los privilegios de clase ni conservar todas sus comodidades al capitalismo prolongando las miserias de las clases que sufren, sino con un sincero deseo de implantar una mejor justicia social y realizar una revolución de sentido nacionalista, es por lo que nos lanzamos a la calle el 18 de Julio los españoles de Franco, que coincidiendo con los extremistas más rabiosos en proclamar la necesidad de hacer una revolución, una auténtica revolución: pero lo que nos distingue de los marxistas es que mientras ellos quieren y predicán una revolución rusa, internacional, anárquica y bolchevique, los españoles de Franco queremos y predicamos una revolución nacional, española, disciplinada y constructiva.

Una de las frases primeramente pronunciadas por Franco en sus discursos, y que ya se ha hecho una consigna para todos los españoles, es aquella de «ni un hogar sin lumbré ni un español sin pan». Y esta orden del Generalísimo español la va implantando sin flaquezas el Gobierno de la Nación. Un día es la obra de Auxilio Social, que con un sentido colectivo de la justicia nace para remediar el dolor del pueblo español. Otro día es la Ley de Subsidio al Combatiente. Otro día es el Fuero del Trabajo, con que se dignifica la labor humana elevándola al más alto rango de nobleza social. Y ahora es la Ley del régimen obligatorio de Subsidios familiares, en virtud de la cual de aquí en adelante

Mr. Bonnet y François Poncet conferencian. París.—El ministro de Negocios Extranjeros de Francia Mr. Bonnet ha conferenciado hoy en París con el nuevo Embajador en Roma que, como se sabe, ha sido embajador en Berlín, François Poncet.

Imperio Italiano. Ha sido nombrado Embajador de Italia en París el señor Gusrilla.

París.—Ha sido nombrado embajador de Italia en París el actual embajador en Buenos Aires, Manuel Gusrilla.

Ha quedado demostrada una vez más la solidez del eje Roma-Berlín.

Roma.—Con motivo de las nuevas entrevistas entre el ministro de Relaciones Exteriores del Reich y el de Italia que tendrá lugar mañana en Viena y que tiene por objeto la solución de las diferencias fronterizas entre Hungría y Checoslovaquia el diario *Jornale d'Italia* dice que esta entrevista demuestra una vez más la solidez del eje Roma-Berlín, que tiene por único fin la paz de Europa.

La solución del conflicto checo-húngaro es seguramente tan importante para las dos naciones interesadas como también para toda Europa.

El Conde Ciano y von Ribbentrop se reunirán en Viena.

Roma.—El ministro de Negocios Extranjeros Conde Ciano ha salido con dirección a Viena en donde juntos con el delegado alemán von Ribbentrop resolverán el conflicto planteado entre Checoslovaquia y Hungría sobre el límite de las fronteras.

La guerra en Extremo Oriente.

El avance de los japoneses. Tokio.—Las fuerzas japonesas en su avance a lo largo del Yan-se han ocupado una totalidad de 13 kilómetros llegando hasta el lago Tush-Ting.

Las actividades japonesas en Cantón.

Tokio.—La Agencia Domei participa que se ha efectuado un nuevo desembarco de tropas en Cantón. Además las alas japonesas han bombardeado concentraciones chinas en esta región.

En los dos últimos días no ha habido operaciones importantes.

Londres.—En el Extremo Oriente no ha habido en los últimos días operaciones de importancia.

cada obrero español que trabaje a las órdenes de un patrono percibirá el subsidio familiar en relación con los miembros de familia a los que realmente corresponda recibirlo.

La Ley que comentamos lo dice claramente: «El régimen de subsidio familiar tiene por objeto proporcionar al trabajador, por cuenta ajena, un auxilio económico en relación con el número de beneficiarios que tenga a su cargo, mediante el reparto equitativo de su importe entre todos los que han de contribuir a costearlo». El régimen de Subsidios tiene carácter de obligatoriedad y de él se beneficiarán todos los obreros cualquiera que sea la empresa o clase de industria en la que trabajen, con tal de hallarse comprendidos dentro de la Ley. Asimismo la Ley prevé sucesivas mejoras y deja la puerta abierta para perfeccionar el sistema, defendiendo de cada día con mayor efectividad el derecho de los trabajadores».

Esta es la justicia de una verdadera revolución. Con esta justicia la España de Franco al mismo tiempo que vence en los campos de batalla obtiene una victoria segura y constante en la retaguardia implantando gradualmente todas las mejoras que los embaucadores del proletariado prometieron siempre y no han dado ni darán jamás. Sólo nosotros podemos hacer y haremos la revolución. No se engañe nadie pensando que aquí van a quedar las cosas tal como estaban antes del 18 de Julio. Pero la España de Franco, frente a la revolución roja bolchevique, por la que mueren a favor de una causa extranjera nuestros enemigos, proclama y hará una revolución española y nacional por la que pelean, por Dios y por España, sus hijos mejores.

Mr. Bonnet y François Poncet conferencian.

París.—El ministro de Negocios Extranjeros de Francia Mr. Bonnet ha conferenciado hoy en París con el nuevo Embajador en Roma que, como se sabe, ha sido embajador en Berlín, François Poncet.

Imperio Italiano. Ha sido nombrado Embajador de Italia en París el señor Gusrilla.

París.—Ha sido nombrado embajador de Italia en París el actual embajador en Buenos Aires, Manuel Gusrilla.

Ha quedado demostrada una vez más la solidez del eje Roma-Berlín.

Roma.—Con motivo de las nuevas entrevistas entre el ministro de Relaciones Exteriores del Reich y el de Italia que tendrá lugar mañana en Viena y que tiene por objeto la solución de las diferencias fronterizas entre Hungría y Checoslovaquia el diario *Jornale d'Italia* dice que esta entrevista demuestra una vez más la solidez del eje Roma-Berlín, que tiene por único fin la paz de Europa.

La solución del conflicto checo-húngaro es seguramente tan importante para las dos naciones interesadas como también para toda Europa.

El Conde Ciano y von Ribbentrop se reunirán en Viena.

Roma.—El ministro de Negocios Extranjeros Conde Ciano ha salido con dirección a Viena en donde juntos con el delegado alemán von Ribbentrop resolverán el conflicto planteado entre Checoslovaquia y Hungría sobre el límite de las fronteras.

La guerra en Extremo Oriente.

El avance de los japoneses. Tokio.—Las fuerzas japonesas en su avance a lo largo del Yan-se han ocupado una totalidad de 13 kilómetros llegando hasta el lago Tush-Ting.

Las actividades japonesas en Cantón.

Tokio.—La Agencia Domei participa que se ha efectuado un nuevo desembarco de tropas en Cantón. Además las alas japonesas han bombardeado concentraciones chinas en esta región.

En los dos últimos días no ha habido operaciones importantes.

Londres.—En el Extremo Oriente no ha habido en los últimos días operaciones de importancia.

Noticias del Extranjero

Inglaterra

Se dará el nombre de Chamberlain a una calle de Londres

Londres.—Se dió a conocer en dicha capital la noticia de que una de las calles nuevas de la capital será llamada Neville Chamberlain en recuerdo de los servicios que el presidente del Consejo de ministros inglés ha mantenido para la paz de Europa.

Modificaciones en el Gobierno británico

Londres.—Después del Consejo de ministros celebrado ayer Lord Runciman ha sido nombrado primer Lord, el Sr. Henderson ha sido nombrado Lord del Sello Privado y Ms. Macdonald ministro de Colonias se encargará también de los Dominios.

El gabinete inglés se reúne en sesión especial

Londres.—El gabinete inglés se reunió ayer en sesión especial. Por la mañana el jefe del gobierno Mr. Chamberlain sostuvo una conferencia con el gabinete secreto.

Entregará Chamberlain un mensaje a Henderson para el Führer?

Londres.—Los periódicos se ocupan de la misión especial que Cham-

berlain confiará al embajador de Inglaterra en Berlín, Lord Henderson, que se encuentra en esta capital.

Según referencias de diarios londinenses en los círculos diplomáticos de Londres se dice que Chamberlain entregará a Henderson un mensaje para Hitler en el que se ratifica la adhesión de la Gran Bretaña al pacto de Munich y expresa la buena disposición del gabinete de Londres para llegar a una estrecha colaboración anglo-alemana.

Añaden finalmente los periódicos que Inglaterra está decidida a que se cumplan todos los puntos que se trataron en el protocolo de Munich para asegurar la paz de Europa.

Otro punto de política internacional tratado por la prensa de Londres es el referente a las relaciones con Italia.

La prensa comenta los nombramientos de Lord Runciman y Henderson

Londres.— Toda la prensa comenta extensamente el nombramiento de Lord Runciman para el cargo de presidente del Consejo de Estado y de Henderson para el de Lord del Sello Privado.

Los periódicos opinan que este último en su calidad de miembro del gobierno se encargará en primer lugar de la defensa de la población civil, de la defensa antiaérea y de

RIALTO PRONTO MIGUEL LIGERO - ESTRELLITA DE CASTRO en EL BARBERO DE SEVILLA